



Protokoll der FSK-Sitzung vom 30.01.2018

Protokollant: Benjamin Anstotz

Beginn: 17:32 Uhr **Ende:** 18:33 Uhr

Ort: Lernzentrum am Fasanenschlösschen

Anwesende:

- CIW (7 Stimmen): Anisa Schütze
- MACH (9 Stimmen): Benjamin Anstotz
- Physik (6 Stimmen): Alina Klingel
- WIWI (9 Stimmen): Alexander Pechtl, Sara Hermeler
- BGU (9 Stimmen): Jan-Frederik Schieter, Daniel Enßlin
- ETEC (8 Stimmen): Dominik Rimpf
- INFO (9 Stimmen): Kevin Hartmann, Dennis Eisele, Florian Grötschla
- MATHE (4 Stimmen): durch INFO vertreten
- ARCHI (5 Stimmen): abwesend
- GEISTSOZ (7 Stimmen): Daniel Bohner, Laura Dötschel, Henrik von Tenspolde
- CHEM/BIO (7 Stimmen): abwesend
- Gäste: Jan Niklas Kühnlein (SK POAZ), Anita Köber (SK POAZ), Samantha J. Burger (BGU), Mathias Braun (INFO), Patrick Eisele (Forum INWI), Anika Kienle und Tanja Müller (HIWIs Behindertenbeauftragte).

Gesamtanzahl der anwesenden Stimmen: 64

TOP 1: Begrüßung (Präsidium)

Das Präsidium begrüßt die Anwesenden.

TOP 2: Feststellung der Tagungs- und Beschlussfähigkeit (Präsidium)

Die Sitzung ist tagungs- und beschlussfähig.

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird mit wenigen redaktionellen Änderungen und zugefügten Berichten angenommen.

TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung (Präsidium)

Die Tagesordnung wird um den TOP "Fachschaftsduell" ergänzt und der Top "Inklusive O-Phase" wird in "Inklusion und Fachschaften" umbenannt. Damit lautet die Tagesordnung:

- TOP 1: Begrüßung
- TOP 2: Feststellung der Tagungs- und Beschlussfähigkeit
- TOP 3: Genehmigung von Protokollen der letzten Sitzungen
- TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung
- TOP 5: Berichte aus den Fachschaften und den Gremien der Studierendenschaft
- TOP 6: Inklusion und Fachschaften
- TOP 7: O-Phasen Kodex
- TOP 8: Änderungsanträge OSVS
- TOP 9: KIT weiter Veranstaltungskalender
- TOP 10: Sonstiges

Die neue Tagesordnung wird per Akklamation genehmigt.

TOP 5: Berichte aus den Fachschaften und Gremien der Studierendenschaft

Fachschaften

FS MACH/CIW

- nichts zu berichten

FS Physik

- nichts zu berichten

FS WIWI

- nichts zu berichten

FS BGU

- nichts zu berichten

FS ETEC

- hatten fachschaftsübergreifende Sitzung mit MACH/CIW um über AK MIT Ämter abzustimmen.

FS MATHE/INFO

- nichts zu berichten

FS ARCHI

- nichts zu berichten

FS GEISTSOZ

- Haben diese Woche eine Fachschaftsversammlung, um den Haushaltsplan zu genehmigen.
- Wir planen, ein Chip-Türschluss mit KIT Karte für unseren FS-Raum einbauen zu lassen.

FS CHEM/BIO

- nichts zu berichten

AStA

- Sozialberatung und Deutschkursbeauftragter wurden neu besetzt.
- Thekenstellen, Druckereimitarbeiter und Fahrzeugreferent wurden neu ausgeschrieben.
- Deutschkursgebühren wurden auf 500€ erhöht.

Stupa

- nichts zu berichten

Senat

Sonstige Berichte

- nichts zu berichten

TOP 6: Inklusion und Fachschaften

Zwei Hiwis der Behindertenbeauftragte (BB), Anika und Tanja, waren zum Thema Inklusion Behinderter Studenten da.

Was macht die BB: Beratung von Studis mit Behinderung, Nachteilsausgleich, Platzreservierungen in Hörsälen und generell alles, was das Studium mit Behinderung betrifft. Hier liegt der Schwerpunkt, bei brenzlichen Situationen schnell eingreifen zu können. Da die BB des KIT über keiner Vollzeitstelle verfügt, helfen ihr diese Hiwis.

Es wurden folgende Ideen präsentiert:

- Kontakte zu AStA und Fachschaften knüpfen. Erwünscht wäre jeweils ein Ansprechpartner in jeder Fakultät bzw. Fachschaft.
- Diese sollen Studenten mit Behinderung Tipps geben können, an wen sie sich bei bestimmten Problemen wenden können, oder sie sogar direkt beraten können.
- Schwerpunkt: O-Phase so inklusiv wie möglich zu gestalten. Große Aufgabe -> auf Mitarbeit der FSen angewiesen.

- Konkretes Konzept: an jeder Fachschaft soll ein Amt eingeführt werden, eine Art “Inklusionsbeauftragter”, an den man verweisen kann. Es dürfen auch gerne mehrere sein. Diese würden dann auch von den BB Hiwis eine Schulung bekommen, die solche Fragen wie: “Was bedeutet Inklusion?”, “Wie wird eine Veranstaltung allen zugänglich gemacht” etc. beantwortet.
- Dieses Konzept soll auch in den O-Phasen durchgesetzt werden.
- Es wäre schön, wenn sich bis zum Anfang des nächsten Semesters Leute melden würden, die Interesse daran hätten, daran teilzunehmen. Mehr Informationen kommen per Mail.

TOP 7: Fachschaftsduell

Torsten von ETEC hat dieses Projekt vorgestellt. Ursprung von dieser Idee ist eine Diskussion zwischen WIWI und ETEC Vorständen. Während der diesjährigen O-Phase hat ETEC bei einer WIWI Veranstaltung für Störung gestört, woraus die Idee entstanden ist, sich Termine im Laufe des Jahres festzulegen an denen die Fachschaften gegeneinander (in diversen Spielen) antreten können. Dieses Konzept ist sehr neu, darum bittet Torsten um Feedback, Ideen wie man diese gestalten könnte, wer teilnehmen darf, wo dies stattfindet... Vorgeschlagen ist ein Termin während der O-Phase und ein anderer im Laufe des Jahres. Viele Fachschaften haben gemeint, in der O-Phase sei schon alles ziemlich vollgepackt, lehnen aber das Prinzip nicht ab. Weiter Informationen kommen per Mail.

TOP 8: Änderungsanträge OSVS

Die Änderungsanträge werden nächste Woche im StuPa besprochen. Die FSK hat Vetorecht. Keine Fachschaft hat etwas gegen die aktuelle Fassung einzuwenden.

TOP 9: KIT weiter Veranstaltungskalender

- MACH/CIW: Sieht keinen wirklichen Nutzen und einen zu großen Aufwand.
- Mathe/Info: Findet die Idee gut.
- ETEC: Wenn dieser gut gemanaged, ist dann kann es gut sein, aber es gibt schon andere gute Alternativen.
- Physik: Findet es gut.
- GeistSoz: Es würde nur durch großen Aufwand zu etwas Gutem kommen. Bezweifelt, dass diese Gelder hier eingesetzt werden sollten.
- BGU: Gute Idee.
- WiWis: Was für Events kommen darauf und wer entscheidet, was darauf kommt?

TOP 10: Sonstige

- Mitteilung von StuPa Präsidium: die Haushaltspläne sollen bis zur nächsten Sitzung Ende Februar fertig (wahrscheinlich am 20.02.18) und am Donnerstag vor dieser Sitzung soweit durcharbeitet sein, dass das StuPa sie verabschieden kann. Die Fachschaften sollen ihre Fachschaftsordnung durchlesen, um zu schauen wie genau der Haushaltsplan eingereicht werden soll.
- Diskussion: Inwiefern kann Fachaftskleidung mit VS-Mitteln bezahlt werden. Das Thema wird in der nächsten Sitzung ausführlicher besprochen.